

Están detenidos desde hace más de tres meses

ONU pide respetar derechos humanos de tres suboficiales

• Representante de organismo internacional, Denis Racicot, solicitará comunicación directa con los tres uniformados que encabezaron movilizaciones en el país. Los militares enfrentan los cargos de motín, sedición y rebelión.



CONTINÚA LA DETENCIÓN DE LOS TRES SUBOFICIALES EN RECINTOS MILITARES. LOS UNIFORMADOS ENFRENTAN PROCESOS EN TRIBUNALES MILITARES EN LOS QUE APARENTEMENTE, LA JUSTICIA BRILLA POR SU AUSENCIA.

A más de tres meses de detención de los líderes de la movilización de militares, el representante de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas, Denis Racicot, pidió ayer respetar los derechos humanos de los tres suboficiales, por lo que dijo se hace un monitoreo para verificar las condiciones de arresto.

El representante del organismo internacional manifestó también que pedirá una comunicación directa con los tres suboficiales detenidos y sus familiares, además de un informe a las Fuerzas Armadas sobre las condiciones de la aprehensión.

Cabe recordar que los suboficiales de la Fuerza Aérea Boliviana, Freddy Sucojayo, Franklin Colque y del Ejército, Jhonny Gil Leniz, este último, presidente de la Asociación Nacional de Suboficiales y Sargentos, por falta de atención a sus demandas salieron a las calles desde el 16 de abril, por ello enfrentan los cargos de motín, sedición y rebelión.

Inf. Pág.7 1er. Cuerpo

Aboga por mejor crecimiento productivo

CAF recomienda a países enfocarse en valor agregado

• La XVIII Conferencia CAF realizado en Estados Unidos reúne a más de mil líderes políticos, empresariales y analistas.

El presidente de Corporación Andina de Fomento (CAF), Enrique García, dijo que "la región debe tener una agenda que compatibilice los objetivos de estabilidad macroeconómica -sin lo cual no es posible crecer- pero tiene que buscar un crecimiento económico más alto, sostenido y de mejor calidad, que sea más eficiente, más productivo, que se mueva de las materias primas a productos de mayor valor agregado".

El expresidente de México, Felipe Calderón, en acto inaugural de la conferencia, dijo: "Si el futuro de América Latina ha de cambiar de dirección la

región debe enfocarse menos en las materias primas y más en los productos de valor agregado".

Más de mil líderes políticos, empresariales, y analistas expertos en América Latina se dieron cita en este evento anual para analizar los retos y las tendencias económicas y políticas de la región. El evento anual es organizado por CAF -banco de desarrollo de América Latina-, el Diálogo Interamericano y la Organización de Estados Americanos (OEA).

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



BOLIVIA, POSEEDORA DE DIVERSAS RIQUEZAS NATURALES, DEBERÍA IMPULSAR LA EXPORTACIÓN DE PRODUCTOS CON VALOR AGREGADO.

Exigen a Cancillería mediar en caso xenofobia a bolivianos

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, Rodolfo Calle, anunció que en las próximas horas se reunirán de emergencia para tratar el caso de la xenofobia desatada en Argentina en contra de los bolivianos.

Afirmó que el Gobierno argentino debe dar la protección y las garantías necesarias a todos los bolivianos que resi-

den en Argentina.

El diputado Jorge Medina manifestó que ya "está de buen tamaño" la xenofobia contra los bolivianos en Argentina y no se puede soportar más la intolerancia de algunos ciudadanos del vecino país contra nuestros compatriotas que migraron a trabajar.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Demanda marítima

Expresidente comenzó visita a organismos

El expresidente boliviano y portavoz de la reivindicación marítima, Carlos Mesa, inició ayer una gira para explicar a organismos internacionales, entre ellos la ONU y la OEA, sobre la demanda boliviana contra Chile ante la Corte de La Haya por una salida al Pacífico.

Mesa partió con destino a Nueva York, donde hoy sostendrá una reunión con el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, y con embajadores acreditados ante ese organismo.

Posteriormente, Mesa viajará a La Haya, donde se verá con el agente boliviano ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ), el también expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé (2005-2006), y con el equipo jurídico de Bolivia para este proceso.

La Paz y Trinidad con más niveles de inflación

Un estudio de la Fundación Jubileo sostiene que la inflación acumulada de alimentos, entre enero y agosto, llegó a 5,58%, cifra que es superior a la inflación promedio general de bienes y servicios que alcanzó a 3,87%, en el mismo período. En Cochabamba, Santa Cruz y Oruro, el incremento del precio de los alimentos fue superior a 5,5%, dice la entidad privada.

Un reporte de INE revela que la ciudad de La Paz fue la más inflacionaria en agosto porque el IPC tiene una variación positiva de 0,42%; en segundo lugar se ubicó Trinidad con una variación positiva de 0,20%; en tercer puesto, Cochabamba con una variación positiva del 0,16% y cuarto Sucre con una variación positiva de 0,15%.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Afecta a 19 municipios de La Paz

Producción de café en crisis

• Piden declarar los cultivos cafetaleros como zonas de desastre productivo por daños en suelos.

Con el propósito de gestionar recursos económicos para el control de plagas y el cambio de plantas, los productores y autoridades departamentales pidieron a los 19 municipios cafetaleros declarar los cultivos como zonas de desastre productivo. Hasta la fecha, los cultivos afectados llegan al 70% de las 62 mil hectáreas de dicho grano.

El presidente de la Federación de Caficultores Exportadores de Bolivia (Fecafeb), Eugenio Villca, dijo

que es necesario declarar a estas regiones, sobre todo a Caranavi, la capital cafetalera, como "zonas de desastre productivo", ya que en los últimos años se ha visto una baja preocupante de la producción, agravado por los desastres naturales.

Según estudios técnicos del Servicio Departamental Agrario (Sedag), en muchos de los casos ya no se puede continuar la producción con las plantas actuales, porque están muy dañadas o tienen mucho

tiempo de vida, por lo que recomiendan la renovación de los cafetales.

Por otro lado, manifestaron que los productores han ido capacitándose de manera independiente, pero consideran que las herramientas y conocimientos que han logrado acumular no son suficientes, sienten la falta de profesionales que realicen estudios de suelos y los guíen en nuevas formas de cultivo.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



GUSTAVO CERATI, EL GUITARRISTA QUE AL FRENTE DE SU BANDA SODA STEREO, REVOLUCIONÓ LA MÚSICA LATINOAMERICANA DE FINALES DEL SIGLO XX, MURIÓ AYER A LOS 55 AÑOS DE EDAD EN BUENOS AIRES, CUATRO AÑOS Y MEDIO DESPUÉS DE QUE CAYERA EN COMA TRAS SUFRIR UN ACCIDENTE CEREBROVASCULAR AL FINAL DE UN CONCIERTO EN CARACAS. LOS SEGUIDORES DEL ROCK EN ESPAÑOL EN ARGENTINA Y EL MUNDO ENTERO LAMENTAN SU PARTIDA.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



JOAN RIVERS, LA ESCANDALOSA Y MORDAZ COMEDIANTE ESTADOUNIDENSE QUE SE ABRIÓ PASO EN EL MUNDO DE LOS PROGRAMAS NOCTURNOS DE TELEVISIÓN DOMINADOS POR HOMBRES Y CONVIRTIÓ LAS ALFOMBRAS ROJAS DE HOLLYWOOD EN CAMPOS MINADOS PARA CELEBRIDADES MAL VESTIDAS, FALLECIÓ AYER. RIVERS DE 81 AÑOS DE EDAD FUE HOSPITALIZADA LA SEMANA PASADA TRAS SUFRIR UN PARO RESPIRATORIO EN UN CONSULTORIO MÉDICO DE MANHATTAN.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

